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MATUTINA Radio 
Jueves 08 de enero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Ante el llamado que hizo la dirigencia municipal del PRI, para que todos los funcionarios que deseen competir 
por algún puesto de elección popular, renuncien lo más pronto posible, el edil Manuel González Valle apuntó 
que él está trabajando por el beneficio de la gente. (MR) 
 
El 60% de los diputados integrantes de la LV Legislatura, buscarán algún puesto de elección popular, informó el 
coordinador de la bancada panista del congreso, Eric Salas González. (MR) 
 
De acuerdo con investigaciones del Centro de Estudios Políticos, Económicos y Sociales, al 47% de la 
población queretana le preocupa más la conservación de sus empleos que por cualquier otro de los temas de la 
agenda nacional o estatal, así lo dio a conocer el presidente del Comité Ejecutivo Municipal del PRI Raúl Ríos 
Ugalde. (EL) 
 
Cabeza. El Secretariado y consejo estatal del PRD, designarán por consensos, a más tardar el 15 de enero, al 
nuevo dirigente municipal de Querétaro, informó el dirigente en la entidad, Horlando Caballero Núñez. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Tras dos meses de ausencia en el congreso local, reapareció el diputado Martín Mendoza Villa. Dijo que 
estuvo trabajando en los municipios de San Juan del Río, Amealco y Huimilpan, donde entregó despensas y 
aguinaldos. Argumentó que cumplió con sus actividades legislativas. (NC) 
 
Justifica el diputado perredista Martín Mendoza Villa sus inasistencias a la legislatura asegurando que trabajo 
entregando cobijas, despensas y aguinaldos entre comunidades de Huimilpan, principalmente, esto como parte 
de su apoyo al candidato de su partido que busca ganar este municipio en los comicios de este año. (EL) 
 
Necesario realizar un estudio sobre los salarios de funcionarios y legisladores, para adecuarlos al promedio de 
sueldo de los mexicanos, dice la comisión de vigilancia del congreso local. (MR) 
 
Cabeza. La comisión de la familia a la LV legislatura del estado llevará a cabo hoy la conferencia magistral 
“Violencia familiar, una realidad que lastima”, así lo dio a conocer el diputado Fernando Urbiola Ledesma, 
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quien asegura que de acuerdo a las estadísticas en Querétaro el 68% de las mujeres sufre violencia de algún 
tipo, colocando al estado en el lugar número 14 en este tema a nivel nacional. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves 8 de enero a las 19 horas en la casa legislativa, se realizará la conferencia impartida por la 
maestra María Teresa Carrión Gamino, denominada Violencia familiar, una realidad que lastima, debido a que 
se estima que el 65.8% de las mujeres queretanas han sufrido violencia por parte de su pareja. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay (y Andrés Estévez) comentan que hoy cumplen 500 emisiones, 2 años de 
transmisión de Magazine radio y de Panorama informativo Querétaro, bajo la dirección de Andrés Estévez… 
Tras tanta ausencia de Martín Mendoza Villa y sus justificaciones absurdas, la culpa no la tiene el indio sino el 
que lo hace compadre. Nadie le ha dicho nada ni se toman acciones por sus faltas. Si se fue de campaña a 
Hidalgo o Acapulco está mal, pues no se le paga para eso, la Legislatura debe exigirle que cumpla por los más 
de 200 mil pesos al mes que se mete… Además resulta que son el 60% los que van a buscar un cargo; los que 
no, María de Jesús Ibarra, Fernando Urbiola, Rafael Puga (que no se bajará del presupuesto, pero buscará 
algo en el ejecutivo), Isaac Jiménez (que le coordina la campaña a Arturo Maximiliano García) y de ahí, no 
hay otro que cierre la puerta o baje la cortina… Comenta que el Acuerdo federal llega tarde y es grave que no 
se dice nada de los pescadores que están en paro por el precio del diesel; es inminente el desabasto de 
pescados y mariscos por esta causa. Es lógico que se hayan dejado correr los aumentos para llegar a un buen 
precio de los combustibles. La cuestión es que hace seis meses se veía venir y no se hizo nada; por lo demás 
el acuerdo es bueno. Es bueno alargar el servicio del IMSS a los desempleados, que los trabajadores puedan 
echar mano del dinero de su AFORE (aunque habrá quien se haga el harakiri) y el fideicomiso de 5 mil mdp 
para iniciar el desarrollo de las PYMES. Ahora dependerá de los empresarios que no se queden atorados en la 
crisis, no paralizarse, sino moverse para generar empleo. Hay que pedir a quienes operen los créditos, que se 
haga pronto y no se agobie con una carga burocrática. Además municipios y Estados no deben parar la obra, 
pues eso generará empleos. Es bueno que se recupere la conciencia de lo hecho en México y fomentar la 
compra de productos nacionales, siempre que se compita en igualdad dentro del ámbito fiscal. El 99% de los 
mexicanos somos hijos de la crisis, pero hemos salido por nuestra capacidad de adaptarnos a las 
circunstancias adversas… Armando García Aldama, coordinador estatal de los Ángeles verdes comentó que 
en el puente Guadalupe-Reyes se atendió a 456 vehículos, el 90% por fallas mecánicas y de estas, el 90% 
(370) por calentamiento, falla eléctrica o falla de la bomba de gasolina, es decir, fallas por negligencia. Dijo que 
una de las zonas más conflictivas es por Conín, tal vez por las curvas… Hoy hay sesión de congreso y se 
dictaminará la ley de responsabilidades de los servidores públicos, la ley de derechos de culturas y pueblos 
indígenas, la de salud, la de ecología y se presentará la convocatoria para la elección del comisionado de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental que sí va a cobrar, el que sí va a hacer todo; se dice que un 
asunto de revancha. Mientras, los comisionados de vacaciones y para marzo se prevé que se dé esta reforma 
de la que no se entiende el motivo; habrá una imposición por parte de los diputados, quienes podrán removerlo 
en el momento que quieran. La ley ya fue publicada, no la vetó el gobernador y no se sabe si ya impugnaron o 
no los actuales comisionados. También se va a aprobar la iniciativa para consultar a la ciudadanía sobre la ley 
de participación ciudadana. Todo está planchadito para la sesión de hoy. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La decisión del presidente de la República de congelar el precio de la gasolina es un apoyo fundamental para 
los mexicanos, además de que si los recursos para hospitales y carreteras están listos para el mes de marzo, 
México podrá afrontar la crisis económica, aunado a otros proyectos surgidos del ejecutivo, aseguró el diputado 
federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
Como insuficiente y débil calificó la diputada perredista Consolación González Loyola Pérez el acuerdo 
nacional a favor de la economía y el empleo que dio a conocer el presidente de la República, ya que no logra 
compensar los bajos saliros que percibe el pueblo mexicano. (EL) 
 
Vía telefónica. José Calzada Rovirosa senador por Querétaro, señaló que ayer el presidente de la República 
presentó un paquete de 25 medidas concretas, que corren en 5 ejes generales de apoyo a la economía general, 
siendo los más emblemático de este anuncio el congelamiento del precio de la gasolina y una disminución del 
10% en el gas LP. Este paquete es conveniente, pero es un paquete que se anuncia de manera tardía. Desde 
mediados del año pasado ha señalado que se tenían que tomar medidas urgentes para frenar la crisis 
económica que llegó de Estados Unidos. En lo general aplaude las medidas que anuncia el presidente, ya que 
son medidas que se vienen a sumar a la economía de los mexicanos, aunque hay algunas áreas que faltan 
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como podría ser un esfuerzo más importante en materia de austeridad presupuestal, en la redirección de 
recursos públicos para infraestructura, becas para estudiantes, becas para trabajadores y microcréditos para 
muchas empresas mexicanas que están teniendo problemas para financiarse. El gobierno federal tenía 
planeado reducir en 100 mil mdp el subsidio que se venía otorgando a la gasolina, pero los incrementos que se 
han tenido en los últimos meses, por mucho ya superaron esta expectativa del gobierno, por lo que inclusive se 
podría hacer un esfuerzo en bajar el precio de la gasolina. No quiere restar méritos al anuncio del acuerdo 
nacional, pero considera que se puede hacer un esfuerzo mucho más amplio. Hay muchos especialistas que 
consideran que en 2009 México no va a crecer, inclusive puede decrecer. Hace un llamado a los gobiernos 
estatales y municipales a que analicen muy bien los rubros de gasto público para este año y que las obras que 
no sean prioritarias y tengan un alto contenido de desarrollo social o económico, no se realicen y se redirección 
los recursos a educación, salud y fomento a la inversión en materia de infraestructura. Los sectores agrario y 
pecuario son de los más marginados y en los cuáles siempre se tienen problemas por falta de recursos y en 
esta ocasión se escatimó un esfuerzo para apoyarlos. (EL) 
 
Entrevista. Eduardo León Chaín secretario de formación política del Comité Directivo Estatal del PRD, señaló 
que la situación económica del país es preocupante porque estamos inmersos en una crisis económica y 
resulto no ser cierto lo del catarrito. Una de las medidas que se destacan del acuerdo nacional presentado por 
el presidente de la República, es el del congelamiento del precio de la gasolina. Considera que ésta es una 
medida necesaria pero mediocre, porque se trata de aplicar aspirinas a un mal que es mucho mayor. El 
problema fundamental es un asunto de tipo estructural que tiene la economía, por lo que tendría que analizarse 
de manera seria el cambio de modelo económico. Las políticas neoliberales actuales sólo han ocasionado más 
pobreza. La economía se debería de reorientar poniendo por delante la generación de empleos, pero no 
temporales, sino permanentes, con salario digno y con prestaciones. Agregó que este modelo económico ha 
afectado mucho las relaciones contractuales del trabajador, ya que se le paga solamente por lo que hace, pero 
no se le reconocen la antigüedad, vacaciones, salario indirecto, entre otros derechos. Una medida más de 
fondo sería la de revisar los salarios y proponer aumentos que realmente le sirvan al trabajador y que pueda 
resarcir un poco más su poder adquisitivo frente a la carestía de la vida. Se congela el precio de la gasolina, 
pero los productos básicos siguen aumentando y no se ha anunciado ninguna medida para la canasta básica. 
Una medida que podría ayudar al sector agropecuario podría ser la de organizar y promover las cooperativas de 
producción agropecuaria. Por otro lado dijo que el PRD se está preparando para las elecciones de julio y en su 
primera fase reestructuraron los comités municipales en los 18 municipios, además de que actualmente se está 
discutiendo la elaboración de las plataformas electorales. En fechas próximas definirán quienes serán sus  
candidatos, algunos de los cuales serán internos y otros serán militantes del partido. El Consejo Nacional del 
partido definió que no se realizarán alianzas con otros partidos políticos, pero no se descartan alianzas con 
diversas agrupaciones de la sociedad civil. Sobre la ausencia de Martín Mendoza Villa en la legislatura, 
comentó que es una situación inexplicable y lamentable. El Comité Directivo Estatal desconoce dónde se 
encontraba en estos dos meses, porque no ha acudido al mismo a dar una explicación de su paradero. El 
partido va mucho más allá de esa actitud negativa del diputado y plantea otro tipo de situaciones. Eso mancha 
lo que es el PRD como partido de izquierda en Querétaro. (EL) 
 
Entrevista. Viviana Rodríguez secretaria general del Comité Directivo Estatal del PAN, señaló que el acuerdo 
nacional presentado por el presidente es muy acertado y es el mejor momento para la firma del mismo. El 
gobierno federal está respondiendo a todos los mexicanos. Estas medidas beneficiarán directamente a los 
ciudadanos. Es de destacar el congelamiento en el precio de la gasolina y la reducción del 10% en el precio del 
gas LP. Los ahorros que se reflejarán en la vida familiar, también lo harán en la actividad empresarial, sobre 
todo en lo que tiene que ver con las pequeñas y medianas empresas. Este es un momento de unidad para 
sacar adelante a nuestro país. Los mexicanos tenemos mucha fortaleces y estamos viendo que tenemos un 
líder, el presidente de la República, que nos va a ayudar con las políticas públicas, con la visión de estado a 
salir de la crisis. Es un buen momento para unirnos y apoyar al presidente. Considera que todo puede ser 
perfectible y las condiciones están dadas para este acuerdo en este momento. Si el presidente encuentra las 
condiciones necesarias tendrá que hacer el análisis para ver de qué manera pudiera atenderse la parte que de 
alguna manera se considere que no ha sido atendida. Los ciudadanos deben de tener seguridad y confianza en 
el gobierno federal, para que esto realmente funcione. También es necesario mantener una actitud positiva, 
seguir trabajando, creer en México y seguir pidiendo a las autoridades que nos respondan con acciones como 
éstas. Por otro lado, dijo que la perspectiva del partido para el proceso electoral de este año es muy claro: 
desean refrendar la confianza de los ciudadanos en las urnas. Para ello ya se están organizando de manera 
interna. El PAN ha tenido gobiernos muy exitosos en el estado de Querétaro, consolidando con acciones el 
cambio. Están trabajando muy fuerte en el documento final de la plataforma electoral, con la que buscan 
presentar un documento muy atractivo para la ciudadanía y así siga refrendando su confianza en el PAN. (EL) 
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Las medidas anunciadas por el gobierno federal de reducir el precio del gas LP y congelar el de las gasolinas, 
ayudarán a la tranquilidad del sector laboral, aunque llegan tardíamente, dice el dirigente de la CTM, Jesús 
Llamas Contreras. (MR) 
 
Para COPARMEX y la CANACINTRA, las medidas para rescatar la economía del país son oportunas y 
positivas, porque ayudarán a las empresas a ser más competitivas. (MR) 
 
Aunque es loable el trabajo que está haciendo el gobierno federal para contrarrestar los efectos de la crisis 
económica en el país, es su deber hacerlo, así lo manifestó el vocero de la Diócesis de Querétaro, el padre 
Saúl Ragoitia. (EL) 
 
La Iglesia ve con buenos ojos las medidas adoptadas por el gobierno federal, en el plan para apoyar la 
economía familiar, que se presentó este miércoles. (MR) 
 
El acuerdo nacional a favor de la economía y el empleo viene a dar certidumbre a las familias mexicanas, ya 
que ataca el tema de los combustibles que es de suma importancia para la economía del país, según el 
diputado de la fracción panista Fernando Urbiola Ledesma. (EL) 
 
Faltó al acuerdo nacional a favor de la economía y el empleo que anunció el presidente de la República, una 
revisión de nuestros salarios, así lo aseguró el diputado José Guadalupe García Ramírez, quien asegura 
trabajará para comenzar con estos trabajos desde la legislatura local, en donde su sueldo asciende a 213 mil 
pesos mensuales. (EL) 
 
Reporte en vivo desde una gasera en 5 de febrero. Uno de los puntos del acuerdo es reducir 10% el precio del 
gas, que hoy se mantiene a 10.28 el kilo. Será hasta que se publique en el diario oficial que se dé la 
disminución. (MR) 
 
Sondeo. Tras el anuncio por parte del presidente de la República del acuerdo nacional a favor de la economía 
familiar y el empleo, la ciudadanía queretana comentó que los incrementos semanales al combustible afectaron 
de manera importante los bolsillos de los ciudadanos, por lo que ya era necesario que se congelara el precio. 
(EL) 
 
Solamente 10 mil de los 350 mil vehículos registrados en el padrón, han cubierto su tenencia en este año, 
señaló el director de ingresos, Javier Marra Olea. El gobierno pretende recaudar 40 mdp por este concepto. 
(MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Jesús Galván Méndez, secretario general de la sección 24 del SNTE en Querétaro, advirtió que duda en que le 
sea otorgada alguna de las camionetas Hummer para uso personal, e indicó que se está en espera de las 
instrucciones que serán dadas en los próximos días para la realización de la rifa de dichas camionetas. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Ante el hallazgo de restos coloniales que se encontraron en el parque nacional del Cimatario, su 
directora Pamela Siurob, informó que podría existir un basamento arqueológico, aunque esperan la visita del 
INAH para corroborarlo. (MR) 
 
El 7 de febrero será la celebración solemne del título y dignidad de basílica de Nuestra Señora de los Dolores 
de Soriano, misma que estará presidida por el Obispo Mario de Gasperín. (MR) 
 
Cabeza. El próximo 7 de febrero se llevará a cabo la proclamación solemne del título como basílica menor del 
santuario de Nuestra Señora de los Dolores en Soriano, celebración a la que se esperan hasta 40 mil fieles, 
según informó Rogelio Cano López rector de dicho templo. (EL) 
 
Alrededor de 10 mil videos bajo el título de Basílica de Nuestra señora de los Dolores de Soriano, serán 
vendidos en un primer tiraje, cuya recaudación se destinará a las fiestas que se realizarán con motivo de la 
elevación del santuario a Basílica menor. (MR) 
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Tras mencionar que está garantizado el suministro de agua para todo el Estado en el presente año, el vocal 
ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada reiteró que no habrá incremento a la tarifa del vital líquido. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Hasta este momento se ha cumplido con el plan de desarrollo municipal y se espera llegar al final de la 
administración con todas las metas cumplidas que estableció el alcalde de Querétaro, aseguró el secretario 
municipal de obras públicas Luis Vázquez Zepeda. (EL) 
 
Cabeza. La proyección del municipio de Querétaro para este año se enfocará principalmente al gasto social y a 
incrementar los trabajos en el tema de seguridad y gobernabilidad, expresó el alcalde de este municipio Manuel 
González Valle. (EL) 
 
Cabeza. Hace un llamado el edil Manuel González Valle a los ciudadanos que registren anomalías en su 
recibo del predial a que acudan a la dirección de ingresos para verificar su recibo. Reiteró que para este 2009 
no se incrementó este impuesto. (MR) 
 
Cabeza. Se firmó un convenio de colaboración entre los municipios de Corregidora, El Marqués y Querétaro 
para sanear y mejorar la urbanidad de los ríos El Pueblito y Querétaro, con una inversión inicial de 35 mdp, 
expresó el alcalde capitalino Manuel González Valle. (EL) 
 
El municipio de Corregidora no dotará servicios básicos a las cerca de 20 mil viviendas que se construyen en 
los límites con Guanajuato, aseguró el edil, Germán Borja García. (MR) 
 
En el presente año se concluirá la rehabilitación de la avenida de El Jacal, arteria que va desde el centro de 
atención municipal a Jardines de la Hacienda, informó la Secretaría de obras públicas municipales de 
Corregidora, tras destacar que la inversión será de 30 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Para este año el municipio de Corregidora apostará por la vialidad, los proyectos sociales y la 
infraestructura educativa, este último uno de los más rezagados en el municipio, aseguró el alcalde de aquella 
demarcación Germán Borja García. (EL) 
 
Cabeza. En el área de la unidad de control y protección animal del municipio de Corregidora, se ampliarán los 
espacios de las perreras, con  la intención de seguir combatiendo el problema de los perros en la vía pública. 
(MR) 
 
Cabeza. Entre 13 y 15 mdp se invertirán en infraestructura educativa el próximo año en el municipio de El 
Marqués y sobretodo dejar a la próxima administración con recursos, son las expectativas hechas por el alcalde 
de aquella demarcación Enrique Vega Carriles. (EL) 
 
La dirección de seguridad y tránsito de El Marqués, arrancará la próxima semana el cuarto curso de 
actualización que se impartirá a los 111 elementos de la corporación, informaron las autoridades de la 
demarcación. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con la presencia de autoridades municipales y del sector hidrológico se firmó el convenio de colaboración entre 
los municipios de El Marqués, Corregidora y Querétaro para rescatar los ríos el Pueblito y Querétaro y poner así 
en marcha el plan de saneamiento y mejoramiento de estos ríos, los cuales son de vital importancia en dichas 
demarcaciones, manifestó Sara Meza Maldonado directora del instituto municipal de planeación. (EL) 
 
Acuerdan los municipios de la zona metropolitana, poner en marcha en febrero el plan maestro para el 
saneamiento y mejoramiento del río Querétaro y el río Pueblito, con una inversión de 35 mdp. (MR) 
 
Entrevista. Israel Chávez Pozas, regidor del PVEM, invita a quien compró un árbol de navidad natural y que 
aún sigue vivo, a que lo plante en algún parque público. Se ha hecho la coordinación con servicios públicos 
para que se identifiquen estos árboles y se lleven a plantar el sábado 17 de febrero. Los que tienen vida son los 
que tienen raíz, no los que tienen la base de madera; en este caso, si deben ser entregados al servicio de 
recolección de basura que pasará los sábados de enero. (MR, EL) 
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LABORAL 
En el presente año se tiene la meta de generar 25 mil empleos nuevos, señaló el secretario del trabajo, Rafael 
Camacho, quien confió en que la situación económica se estabilice en los meses de abril o mayo. (MR) 
 
El servicio nacional de empleo en la entidad realizará en el presente año, doce ferias de empleo en diferentes 
municipios, entre ellos, Querétaro, Corregidora y El Marqués, informó el titular Alejandro Sánchez. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El Estado de Querétaro contará con más de 400 mdp provenientes del gobierno federal, para la 
seguridad en el presente año, señaló el diputado federal Francisco Domínguez Servién, quien destacó que 
esto significa un incremento de 30%. (MR) 
 
Cabeza. Para continuar con las legislaciones anti-secuestros es necesario plantear la posibilidad de hacer 
CERESOS exclusivos para secuestradores y evitar que se contaminen los reclusos que van de salida, dijo el 
diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 


